

PHILAPOSTEL



— DIRECT

N° 37

Collectionnez comme vous aimez

15 mai 2023

Éditorial

MARS.... ET ON REPART!

Après une assemblée générale réussie au Cap d'Agde, PHILAPOSTEL repart de plus belle dans la promotion et la défense de la collection du timbre et d'autres objets. Plusieurs associations PHILAPOSTEL organisent ou participent à des manifestations de promotion localement, notre stage annuel de philatélie et cartophilie se tiendra début juin, nos animations dans les centres de vacances Azureva devraient avoir lieu avant l'été, et nos services vont continuer de fournir à nos 2 800 adhérents les prestations qu'ils attendent, à commencer par les vignettes LISA qui ne peuvent plus être obtenues désormais en province qu'en se rendant sur place.

ET UN APPEL A BENEVOLE POUR NOTRE SITE...

Comme je l'ai dit à l'AG, nos services ne peuvent fonctionner sans bénévoles. Je renouvelle donc mon appel des mois précédents : nous cherchons un responsable pour notre site Internet, notre webmaitre actuel, Christian Libeau, ayant annoncé son départ en fin d'année. Si vous connaissez une personne qui maitrise la mise en place d'informations sur un site et sa mise à jour, dites-le nous! Toutes les associations, toutes les petites entreprises, toutes les administrations ont des sites Internet avec des personnes compétentes qui les animent et les gèrent, c'est donc un profil qui peut se trouver.

Pas besoin de connaître la philatélie, une équipe accompagnera ce responsable, on peut même imaginer qu'ils soient plusieurs pour se compléter. Nous venons de refaire l'architecture et la présentation de notre site, il serait dommage de devoir le mettre en sommeil. Notre site Internet est un moteur essentiel de la vie de notre association.

Merci de vous mettre en quête d'une personne qui pourrait nous rendre ce service essentiel. Nous comptons sur vous!

François MENNESSIEZ, Président général

Centenaire du Foyer de Cachan

Le Foyer de Cachan fête son centenaire le vendredi 9 juin, avec une journée festive. Le 1^{er} octobre 1923, 102 ieunes orphelins de ce qui était alors l'administration des PTT faisaient leur première rentrée au Fover de Cachan. Aujourd'hui, ses missions sont élargies et le Foyer continue de mener à bien sa mission d'accueil auprès de jeunes qui y retrouvent confiance en eux et, pour la plupart, un diplôme qui leur permet d'obtenir un emploi, ou de pouvoir poursuivre des études. La direction du Foyer est assurée depuis de nombreuses années par notre ancienne présidente d'honneur Françoise Eslinger, fidèle adhérente à notre association. Nous avons soutenu sa demande d'un timbre-poste à l'occasion du centenaire de cette institution, mais le programme philatélique déjà très chargé n'a pu retenir cette demande.

Durant de nombreuses années, notre association a réalisé auprès des jeunes du Foyer une animation régulière autour du timbre. Simonne Vergnaud l'a créée et assurée longtemps, puis Christiane Laurent. Le trophée jeunesse de nos expositions porte son nom en souvenir de l'action de cette grande militante de la philatélie auprès des jeunes.

La Gazette de juillet reviendra sur ce centenaire, grâce à un article cartophile. (Cidessous une carte de souscription créée par Albert Decaris en 1959 et vendue dans les bureaux de poste au profit du Foyer.)



Stages de formation

Du lundi 5 au jeudi 8 juin, au centre de vacances Azureva de Fournols (Puy-de-Dôme), notre stage annuel de formation se déroulera en deux groupes : un groupe philatélie, d'une dizaine de participants, animé par Jean-Claude Labbé et Bernard Lherbier, et un groupe cartophilie animé par Michel Bablot.

Les inscriptions sont closes, mais si vous avez raté l'information et que vous voudriez participer, faites-vous connaître très vite par mel (philapostel.secnat@orange.fr): en cas de désistement d'une personne inscrite, vous pourriez être contacté pour y participer.

Congrès de la FFAP fin mai





Le Championnat de France de philatélie et le 96° Congrès de la FFAP, événement dit « *Phila-France* », auront lieu du 26 mai au 29 mai (weekend de la Pentecôte) au Parc des Expositions de Chalon-sur-Saône, préfecture de la Saône-et-Loire. Un timbre avec vignette attenante à l'effigie de Marguerite Boucicaut (créatrice du grand magasin parisien Au Bon Marché) sera émis, ainsi qu'une vignette LISA disponible uniquement sur place et tirée à 10 000 exemplaires.

Contrairement à l'édition 2021 à Valenciennes, PHILAPOSTEL a décidé de ne pas prendre de stand sur cet événement. De nombreux Philaposteliens s'y donnent toutefois rendezvous, dont certains ont bien voulu prendre en charge le tirage des vignettes LISA pour nos adhérents (plus de 1 000 vignettes à imprimer). PHILAPOSTEL sera également bien représentée au niveau des collections exposées, dans les différentes catégories de la compétition.

Le Congrès aura lieu le dimanche 28 mai, de 8h30 à 13h, avec en entrée un vote pour faire évoluer les statuts de la Fédération. Notre nouveau président d'honneur, Paul Dworkin, directeur de Philaposte et président de l'Adphile, y fera son baptême du feu face aux représentants des 600 associations philatéliques que compte la Fédération. Les associations PHILAPOSTEL qui ne pourront se rendre sur place ont été invitées par le Président général à transmettre leurs pouvoirs aux représentants des autres associations PHILAPOSTEL qui assisteront aux débats.

Le site de la FFAP donne toutes les infos aux participants (repas sur place, repas du palmarès, hébergement) et aux collectionneurs qui ne pourraient se déplacer (vente de souvenirs, achat de bons de soutien donnant droit à de nombreux lots).



Reprise des animations dans les centres Azureva

Les animations à base de timbres dans les centres de vacances Azureva, lancées en 2019 à titre expérimental, et qui ont été renouvelées en septembre 2022 dans six centres, devraient cette année se dérouler en juin. Au lieu d'un jeu hebdomadaire et une finale en fin de semaine où intervenait un bénévole PHILAPOSTEL, il est envisagé cette année deux soirées complètes d'animation autour du timbre. Des bénévoles de PHILAPOSTEL seront présents à ces soirées pour présenter l'association, participer à l'animation et après le jeu remettre des cadeaux, et proposer des adhésions à l'essai pour ceux qui le souhaitent. C'est aussi l'occasion d'échanger autour du timbre et de notre passion de collectionneur.

Six centres devraient participer à cette animation en 2023 : Argelès-sur-Mer (représentant PHILAPOSTEL: Jean-Louis Bardelli), Bussang (représentants Denis Brunner et Régis Igoulen), Lacanau (représentant Michel Bablot), Longeville (représentant François Mennessiez), Pornichet (représentante Christine Darlet), et pour la première fois Murol (représentant Michel Dutheil). L'an dernier, ce sont plus de 20 adhésions qui ont ainsi été faites pour des vacanciers issus de toute la France, PHILAPOSTEL remercie Azureva pour son partenariat dans ce cadre, ainsi que l'Adphile, qui a bien voulu cette année encore doter ces animations de goodies, livres et livrets présentant la collection du timbre. D'autres soirées de ce type pourraient avoir lieu en septembre.

Le crypto-timbre....

Le premier crypto-timbre français qui devait être émis durant la Biennale de printemps à Paris, devrait voir le jour prochainement. Pour l'instant nous n'avons pas d'informations plus précises, mais on sait que ce nouveau produit sera vendu 8 €, uniquement à partir d'un site internet spécifique, et tiré à 100 000 exemplaires. Des infos seront communiquées via les présidents d'association dès qu'elles seront connues, et une démarche mise en place pour pouvoir fournir le timbre aux personnes démunies d'internet. Rappelons que PHILAPOSTEL a créé en début d'année un service « crypto timbre » afin d'offrir les renseignements adéquats à tous les collectionneurs qui s'interrogent sur ce nouveau type de timbre-poste. Luc Mangin, responsable de ce nouveau service, donnera une conférence au siège du Groupe La Poste le 5 juin sur ce sujet.

Jean-Claude Labbé à la une !

Pour la 3^e fois en un an, le bimensuel « *Collectionneur et Chineur* » consacre un article à notre ami Jean-Claude Labbé. Dans son numéro du jeudi 4 mai, Jean-Claude présente sa collection « *d'objets à décor de timbres* », en deux pages très richement illustrées : jeu de cartes, jeu de loto, vide-poches, plateau, menu, service à orangeade avec pichet et 6 verres, puzzle timbré, boite à friandises, etc, tous ces objets ont la particularité d'être illustrés par des timbres, français ou étrangers. « *Une étonnante collection entamée il y a près de 30 ans, acquise au prix d'une infinie patience* », commente le journal!

Premier Jour du timbre Europa

Pour la troisième fois en six mois, PHILAPOSTEL Bas-Rhin a organisé un Premier Jour dans son département : après les timbres « Nelson Mandela » et « Marcel Marceau », c'était au tour du timbre « Europa », le vendredi 5 mai dernier, au bureau de poste de la Fonderie à Strasbourg. Le thème retenu cette année pour tous les pays d'Europe est « la paix, la valeur humaine la plus importante », avec un même visuel pour toutes les Postes qui participent à cette émission.

Dans le programme édité par la métropole de Strasbourg à l'occasion de la Fête de l'Europe du 3 au 31 mai, on peut lire : « L'association PHILAPOSTEL Bas-Rhin organise une exposition de cadres philatéliques pour célébrer le 30^e anniversaire de l'institution de l'Union européenne avec un regard sur les 30 dernières années des timbres EUROPA en Italie et en France. »

PHILAPOSTEL Bas-Rhin a édité deux enveloppes illustrées Premier Jour, revêtues du timbre oblitéré Premier Jour, au prix de 4 € l'unité. L'une reproduit les timbres EUROPA de 1961 dédiés à la paix et émis par deux des pays fondateurs de l'Europe (France et Italie), l'autre montre une photo représentant l'union des peuples sur fond du drapeau européen.

Commandes à envoyer à PHILAPOSTEL Bas-Rhin chez Damiano Gallà – 10 RUE JACQUES PEIROTES - 67000 STRASBOURG.

Frais de port : $1,20 \in \text{pour 2 enveloppes}$, 2,40 au delà, + 0,50 si l'option suivie est souhaitée.





Le timbre et le timbre à date 1^{er} jour

Les 10 ans du Musée de Gaulle

À la demande du maire de la commune de Scorbé-Clairvaux (Vienne), président de l'Association « Charles de Gaulle Mémoire pour l'Avenir » qui gère le Musée Charles de Gaulle local, PHILAPOSTEL Poitou-Charentes a sollicité La Poste pour mettre en place un bureau temporaire avec oblitération grand format illustrée le vendredi 16 juin toute la journée et le samedi 17 juin au matin. Joël Moreau, peintre de la Marine, a réalisé un portrait du général de Gaulle qui illustre le timbre personnalisé émis à cette occasion, ainsi que le dessin des supports. Une journée « Portes Ouvertes » du Musée sera couplée au bureau temporaire.

PHILAPOSTEL Poitou-Charentes édite pour cet événement plusieurs souvenirs : une carte postale avec le timbre personnalisé oblitéré du timbre à date spécial, une enveloppe au format philatélique et une enveloppe au format de type « *Prêt-à-Poster* » (3,50 € chacune). Le timbre personnalisé, quant à lui, peut être obtenu à l'unité au prix de 2 €. Port de 1,50 € en plus pour deux produits achetés (pour commande supérieure, contacter l'association). Commandes et renseignements : Alain Le Roi - 16 RUE DES BLEUETS - 86140 LENCLOITRE - 06 21 95 73 95 courriel : 19531@live.fr



Phila Kid

Le N° 37 de notre revue pour les jeunes, Phila Kid, est paru à la mi-avril. La maquette a été réalisée par Christine Darlet, et toute la logistique (tirage, envoi) par Jean-Guy Dallo. Au sommaire, des textes d'initiation, comme l'ABC de la philatélie, qui explique, numéro après numéro, les termes les plus courants de la philatélie. Également des informations sur l'adoption de l'€uro par la Croatie le 1^{er} janvier, et sur quelques émissions de timbres français du printemps. De nombreux jeux figurent également dans ce numéro, avec des cadeaux philatéliques à gagner pour celles et ceux qui enverront les bonnes réponses.

L'Armada à Rouen

PHILAPOSTEL Haute-Normandie participe, dans le À l'occasion du centenaire des 24H du Mans, La l'agglomération de Rouen), avec trois autres collectors. Le bloc créé par l'artiste DOZ réunit associations locales, à l'émission de souvenirs

au dimanche 18 juin 2023. Ce rassemblement de bateaux existe depuis 1989, une cinquantaine de navires anciens sont attendus sur les quais de Rouen. Pour la 1^{ère} fois, le CAPAR ne sera pas



présent sur les quais, compte tenu du coût prohibitif du stand demandé par la société qui gère l'événement. Un timbre à date grand format illustré tirage et tarif des timbres, prix : 18 €. sera mis en service par La Poste durant ces 11 jours et les souvenirs suivants seront émis : deux collectors de 8 timbres chacun (16 € pièce), deux cartes postales et une enveloppe revêtues d'un timbre de collector oblitéré du cachet spécial (3,50 € pièce). Renseignements: Philippe Bouillon, PHILAPOSTEL Haute-Normandie,

courriel: bouillon.philippe16@orange.fr

Collector en Aquitaine

La Poste Courrier de Nouvelle-Aguitaine va émettre un collector de timbres à l'occasion du 49e Championnat de France de montgolfières, du 13 au 18 août 2023 à Marmande (47), spectacle grandiose « Entre terre et ciel » (nom du collector). Ce collector comporte 8 timbres au tarif lettre verte, tirage limité à 6 600 exemplaires. PHILAPOSTEL Aquitaine propose de fournir ce collector aux collectionneurs le souhaitant, à prix coûtant : 13 € (+ 3,84 € de port). Écrire à PHILAPOSTEL Aguitaine, 142 AVENUE DE GAULLE - 33120 BRUGES. Le collector sera livré non plié, dans un emballage cartonné et affranchi avec le timbre Marianne « Lettre Services Plus ».

Congrès de la Marcophilie Navale

Comme indiqué dans la Gazette d'avril, PHILAPOSTEL Auvergne organise à Chamalières les « La Marcophilie Navale », couplé à une exposition philatélique. Deux souvenirs philatéliques sont émis 500 pièces avec le visuel du bloc. DOZ sera et un bureau temporaire de La Poste mis en place, présent sur le stand le 10 juin pour des dédicaces. avec timbre à date spécial grand format illustré. Rappelons que la Marcophilie Navale regroupe les collectionneurs de marques postales et commémoratives de la Marine Nationale ainsi que de certaines marines étrangères, et tous ceux qui s'intéressent à l'acheminement du courrier aux diverses époques de l'histoire navale. Si vous avez raté l'événement, vous pouvez toujours contacter Michel Dutheil, PHILAPOSTEL Auvergne, courriel: dutheil.michel@wanadoo.fr

Le centenaire des 24 H

cadre du CAPAR (Cercle des associations de Poste a sorti le grand jeu, avec un bloc et deux 3 timbres horizontaux et un timbre rond, tous à philatéliques pour l'ARMADA 2023, du jeudi 8 juin 1,80 €; le timbre rond symbolise le temps, il comporte une dentelure carrée. Le bloc sera vendu en avant-première dans l'enceinte du circuit le vendredi 26 mai et au bureau de poste du Mans République le samedi 27 mai.

> Deux collectors conçus par Bruno Ghiringhelli et l'agence Huitième Jour sont mis en vente : l'un de 4 timbres avec les visuels des affiches de 1923 et de 2023, tirage : 50 000 exemplaires, prix : 9,50 € (International 20 g), l'autre de 8 timbres représentant des affiches emblématiques de l'épreuve, même



La course se déroule 15 jours plus tard, les 10 et 11 juin. 300 000 personnes sont attendues sur le circuit durant l'épreuve. La Poste tiendra un stand sur place du 8 au 11 juin, de 10 h à minuit, au sein du village des partenaires de la course. Un timbre à date spécial sera utilisé sur ce stand, « Centenaire des 24H du Mans ». Sur place, on pourra se procurer le bloc et les deux collectors, mais aussi plusieurs autres produits : une série de 4 cartes postales reprenant le visuel des 4 timbres du bloc ; une carte postale reprenant le visuel du timbre émis pour les 50 ans des 24H du Mans, en 1973 ; un entier postal avec le timbre des 50 ans ; un poster du bloc et un autre réunissant le timbre de 1973 et le bloc ; un 13 et 14 mai le 38^e congrès national de l'association puzzle de 120 pièces avec le visuel du timbre « Arrivée » (issu du bloc) et un puzzle de



Le Premier Jour du timbre « Abbaye de Sénanque » en PACA

Le Premier Jour du timbre « Abbaye de Sénanque », située à Gordes, dans le Vaucluse, aura lieu les vendredi 24 et samedi 25 juin. Ce timbre a été demandé par PHILAPOSTEL Provence-Alpes-Cote-d'Azur, qui a donc naturellement obtenu de La Poste l'autorisation d'émettre des souvenirs Premier Jour et de les vendre sur place, aux côtés du bureau temporaire postal, installé en extérieur à l'entrée de l'abbaye. Le timbre, en héliogravure, a été créé par Stéphane Levallois, il sera au tarif Lettre Verte avec 15 exemplaires à la feuille, pour un tirage de 600 000.

L'abbaye a été fondée en juillet 1148 par un groupe de moines cisterciens venant de l'Ardèche. La fin du XIII^e siècle marque l'apogée territoriale de l'abbaye, qui s'étendait un peu partout en Provence. Le XIV^e siècle fut son « grand siècle », qui n'est sans doute pas sans rapport avec le rayonnement de la papauté d'Avignon rejaillissant sur toute la région. A la Révolution, elle est désertée par les moines, qui y reviennent en 1854; ils font l'objet de deux expulsions suite aux lois de la République, en 1881 et 1904, avant de revenir en 1926, jusqu'en 1969, où faute de vocations la relève n'est plus assurée. Elle abrite alors un centre culturel. Les moines y sont revenus depuis 1988.

Charles Service Servic

(Informations fournies par le communiqué de presse de La Poste.)



ORGANISATEUR DE VENTES AUX ENCHÈRES

De nombreux lots de timbres de France et du monde sont à découvrir à chacune de nos ventes!

Où que vous soyez,

accédez à nos VENTES AUX ENCHÈRES EN LIGNE!



RENDEZ-VOUS SUR



Nos partenaires:







Pour plus d'infos rendez-vous sur YVERT.COM



Directeur de la publication : François MENNESSIEZ www.philapostel.net Fondateur : Robert DEROY Rédaction et relecture : Équipe de PHILAPOSTEL PHILAPOSTEL 8 RUE BRILLAT SAVARIN 75013 PARIS philapostel.secnat@orange.fr